

TESTIMONIOS de ABRIL



Hemos construido
Doctrina Popular Revolucionaria

Entrevista

Hemos construido Doctrina Popular Revolucionaria

Entrevista al Gobernador
del Estado Táchira, Freddy Bernal

Palacio de Miraflores, Caracas 7 de marzo de 2022

Ruido de sables

Un hecho que a veces ha pasado desapercibido y es trascendental, es la prueba fehaciente de la intervención directa de Estados Unidos en el golpe de Estado contra el Comandante Hugo Chávez.

El día primero de abril yo le pido permiso al Comandante Chávez para atender al embajador Charles Shapiro en mi despacho de alcalde de la ciudad de Caracas y en una larga conversación con el embajador norteamericano, él me dice que “hay ruidos de sables”; yo le digo: “Embajador, ¿usted me está diciendo que hay un golpe de Estado en desarrollo? Usted debería entonces denunciarlo”, él me responde: “No, eso es lo que se escucha”; le digo: “Usted tiene oídos como la CIA y los servicios de inteligencia escuchan con mucha precisión”, entonces él me dice que el gobierno que viniese después era un gobierno de transición donde, seguramente, había que tomar en cuenta al chavismo y que yo en particular era un hombre joven con mucho futuro, que seguramente podría formar parte de esa transición.



Entonces yo lo invito a la Plaza Los Leones, una plaza interna dentro del Palacio, y le señalo un grupo de personas que están ahí, un grupo de hombres, unos 200 hombres más o menos, y luego lo llevo al Balcón del Pueblo de la Alcaldía y le muestro un grupo de Operaciones Especiales que está ahí afuera, él me dice en su mal castellano: “Esto no parecer un despacho, esto parecer un comando”; le indico: “Es un comando para defender la Revolución”, agregándole: “Embajador, yo me despedí hace ya varios días de mi esposa y mis hijos porque estamos dispuestos a morir por Chávez y la Revolución”, entonces él me dice: “Pero eso, ¿usted está hablando de una guerra civil?, yo le digo: “No, embajador no estamos hablando de una guerra civil, estamos hablando de que este pueblo va a defender las conquistas de la Revolución”.

Bueno, el señor se retira, yo llamo al Comandante Chávez y le cuento los términos de la conversación con el embajador Shapiro. Mi Comandante Chávez, me dijo: “Esta bien que le hayas hablado así, esos están en una vaina”.

A veces hay gente que duda –aún a 20 años– de que los Estados Unidos promovió, alentó, armó ese golpe de Estado contra el

Comandante Hugo Chávez y la prueba más fehaciente es que el propio embajador fue casi a informarme que había un golpe de Estado en curso y que bueno, yo tenía la suerte de ser casi un privilegiado porque podía ser miembro del gobierno de transición posterior al Comandante Hugo Chávez.

Plan de Defensa para Caracas

Nosotros intuíamos desde el año anterior, desde el año 2001, que efectivamente había una serie de elementos que podían llevar al derrocamiento del Comandante Hugo Chávez y el propio Comandante Hugo Chávez le ordenó a Diosdado Cabello, a García Carneiro y a mi persona preparar un Plan de Defensa de la ciudad de Caracas y comenzamos a trabajarlo desde el año 2001 y ese plan era un plan cívico-militar-policial que consistía en una serie de estrategias de círculos alrededor del Palacio de Miraflores que los llamamos Círculos de Defensa Popular e incluso buscamos unos radios e hicimos una red que se le llamó la Red Tablero y habían 91 líderes populares con 91 radios que hicimos un sistema de claves y con él nos comunicamos permanentemente. Esa Red Tablero tenía la capacidad de cerrar o abrir la ciudad, según la conveniencia, en una combinación – con mucha fuerza– de la que era la defensa popular.

Nosotros podemos decir, 20 años después, que le dimos misiones específicas a grupos sociales organizados en toda la ciudad porque ya estábamos convencidos que la mejor manera era la defensa popular; pues, lamentablemente –hay que decirlo– ya nosotros teníamos también indicios de que habían sectores de la Fuerza Armada que pudieran estar involucrados en el golpe de Estado o en un alzamiento contra el Comandante Chávez y la única garantía era hacer realidad la premisa de Lina Ron cuando señalaba: “Solo el pueblo salva al pueblo”. Y esa organización permitió, seguramente, que el pueblo, el 11, 12 y 13 de abril se

moviera con mayor fuerza. Y en honor a ese pueblo, también tengo que señalar, que el pueblo superó el liderazgo de nosotros, el pueblo superó los mecanismos de organización y el pueblo con su ímpetu revolucionario que tiene inmerso sobrepasó cualquier plan de contingencia y, efectivamente, logró la victoria del 13 de abril como ya está reseñado.

Estado Mayor Popular

Nosotros, desde un año antes, montamos una especie de Estado Mayor Popular, ya habíamos tenido algunas experiencias posteriores al año 92 cuando nos rebelamos con el Comandante Hugo Chávez. El Estado Mayor Popular consistía en unas cabezas de líderes populares que tenían mucha ascendencia —aún hay algunos instalados— en los sectores populares, por ejemplo, los líderes del 23 de Enero, los líderes de La Silsa, los líderes de Lomas de Urdaneta, los líderes de Propatria, los líderes de Caricuao, los líderes de Antímano, los líderes de Mamera, los líderes de La Pastora.

Nosotros hicimos una especie de media luna de protección al Palacio de Miraflores, esa media luna de protección comenzaba en San José de Cotiza, agarraba La Pastora, bajaba por aquí por estos lados y se conectaba con el 23 de Enero, luego se iba hacia La Silsa, Propatria, Boquerón, Boqueroncito, salía por el Kilómetro 4 de El Junquito, se enlazaba con Antímano, Caricuao, Macarao y luego se venía hacia acá (Miraflores), hacía un toque ahí en San Agustín del Sur, otro toque en la parroquia San Juan, una especie de media luna que protegía al Palacio de Miraflores.

Es importante señalar el contexto de aquellos momentos: estamos hablando de una época donde todavía la Revolución no se había consolidado suficientemente, donde el Poder Popular tampoco estaba suficientemente consolidado, donde el concepto de la Milicia Nacional Bolivariana aún no existía, estamos hablando

que lo que nosotros teníamos para ese momento era lamentablemente la Metropolitana, y ya estaba jugando en contra.

¿Qué teníamos? Teníamos muy poca fuerza en Caracas, realmente. Teníamos la Policía Municipal de Caracas, que estaba bajo mi mando, y los grupos sociales organizados históricos de defensa popular en la ciudad de Caracas y se sumó la brigada que dirigía el general (Jorge Luis) García Carneiro en Fuerte Tiuna; entonces lo que teníamos lealmente probado era a García Carneiro en Fuerte Tiuna, a la Policía Municipal de Caracas y los grupos sociales, de allí salió el Estado Mayor, de allí salió un plan de cierre o apertura de los túneles que nosotros teníamos.

A la hora de una contingencia: ¿Quién abría o cerraba los diversos túneles para ingresar en la ciudad capital?, ¿cómo cerrar o abrir la entrada de Tazón?, ¿cómo cerrar o abrir el Kilómetro 4 de El Junquito?, ¿cómo cerrar o abrir los túneles de Boquerón? Esos túneles

“
Nosotros podemos decir, 20 años después, que le dimos misiones específicas a grupos sociales organizados en toda la ciudad porque ya estábamos convencidos que la mejor manera era la defensa popular

”

nos permitían cerrar o abrir la ciudad según la conveniencia o permitir que vinieran refuerzos del interior del país si era necesario o sencillamente, trancar si venían fuerzas adversarias a la ciudad de Caracas; eso fue trabajado durante más de un año calle a calle, autopista a autopista, túnel a túnel, y cada quien tenía sus funciones específicas para resistir; por eso lo repito, seguramente eso contribuyó en gran medida a que el pueblo respondiera, con una manera importante de organización, esos tres días.

Importante señalar por ejemplo, que el propio 11 de abril, yo estuve en comunicación permanente con José Vicente Rangel, le hablaba de la Red Tablero y José Vicente me iba informando como se iban desarrollando los acontecimientos. Cuando aquella marcha rompe el cerco en Chacaíto porque la Guardia (Nacional) tenía la misión de contener, pero como la Guardia estaba involucrada, les permitió pasar; luego estaba el cerco de la Plaza Venezuela con la Policía Metropolitana que tenía también que contener, pero como estaba involucrada abrió paso y buena parte de esa masa enardecida y con visos de dar un golpe de Estado entró al centro de la ciudad, donde –como todos sabemos– habían preparado francotiradores en el Hotel Ausonia y en otros hoteles.

Que ya había un guion filmado el día anterior, hay que recordarlo. El día anterior los generales golpistas filmaron una alocución asumiendo muertos y por los muertos daban el golpe de Estado. ¿Cómo alguien hace un guion con muertos un día antes de los acontecimientos? Evidentemente ellos ya habían colocado los francotiradores, sabían que iban a asesinar unos compatriotas de oposición y de gobierno porque ahí no discriminaron y esa era la excusa ante el mundo para derrocar al Presidente; pero, bueno, gracias a Dios todo se esclareció y hoy el mundo sabe y está claro que fue un golpe de Estado fratricida contra el Comandante Hugo Chávez para parar una revolución popular

en marcha y, 20 años, después podemos decirle al mundo que somos invencibles, no nos derroca nadie.

Círculos Bolivarianos

A finales de 1993 cuando yo me entrevisto por primera vez presencialmente con el Comandante Hugo Chávez –yo ya había estado asumiéndolo como jefe durante un año sin haber hablado con él físicamente, solo siguiendo el “Por ahora” del 4 de febrero. Cuando ya el Comandante Chávez sale en libertad yo sigo clandestino y me entrevisto con él en un apartamento en La Tahona. Recuerdo que yo tenía una cola larga y me echaba camomila en todo el cuerpo, yo cada seis meses tenía una cédula diferente porque estaba buscado por los organismos de inteligencia del gobierno anterior. En una larga conversación con el Comandante Hugo Chávez, él me dice: “Freddy tienes que entregarte porque ahora vamos a construir un movimiento en el seno del pueblo, vamos a construir los Círculos Bolivarianos”; yo le digo: “¿Comandante, y eso qué es?” porque yo asumo mi ignorancia política para esos momentos, yo no venía de ningún partido de izquierda, ni de derecha, yo sencillamente venía de las fuerzas policiales nacionalista, entonces me dice: “Freddy vamos a hablarle al pueblo, a los campesinos, a los estudiantes, a los industriales, a los comerciantes. Vamos a decirles por qué nos rebelamos, vamos a decirle la verdad y entonces en cada lugar donde vayamos hacemos un círculo con esos compatriotas y le vamos a llamar ‘Círculos Bolivarianos’ y esos círculos van a ser las células básicas de la Revolución, entonces los vamos a ir sembrando en todo el país, por todos los sectores y luego vamos a construir desde allí una estructura política porque ya Freddy –me decía en el año 94– no vamos a hacer ninguna acción de carácter armado, ahora hay que ir a conquistar el corazón de la gente, hay que organizar a la gente porque la única salida es una salida constituyente”.

Entonces el creador, el ideólogo, el primer organizador de los Círculos Bolivarianos es el propio Comandante Hugo Chávez y lo hizo en el año 94. Con esa estructura celular salimos nosotros a ganarnos el corazón de la gente, a esclarecerle a los confundidos que no éramos unos golpistas, sino que sencillamente estábamos impulsando una rebelión para abrir nuevos caminos constitucionales a la Patria.

Los Círculos Bolivarianos, efectivamente, constituyeron desde el año 1994 hasta el año 2002 un papel muy importante en la organización del movimiento popular, fueron fundamentales y, por supuesto, por ello, hay que recordar que el 11 de abril varios de los voceros del golpismo dieron la orden de cazar como animales a los Círculos Bolivarianos, de asesinar y aprehender a los Círculos Bolivarianos y ¿por qué? Porque ellos sabían que era un núcleo de resistencia, que era un núcleo que estaba formado ideológicamente, que era un núcleo leal al Comandante Hugo Chávez y, efectivamente, hay que decirlo: los Círculos Bolivarianos jugaron un papel fundamental en la resistencia, en la movilización esos tres días 11, 12 y 13, pero posteriormente siguieron jugando un papel importante en la construcción del Movimiento Bolivariano Revolucionario (MBR-200) y del Movimiento V República (MVR).

El Poder Constituyente nunca estará de vacaciones

Como lo dijo el Comandante Hugo Chávez en muchas oportunidades: “El Poder Constituyente nunca estará de vacaciones, el Poder Constituyente nunca se enfría, el Poder Constituyente siempre está vivo en el seno del pueblo”. Fíjate, cuando nosotros creamos Barrio Adentro en el año 2004, fue el Poder Constituyente que se hizo Poder Popular para la salud; cuando creamos los Comités de Tierra Urbano el Poder Constituyente se hizo poder para organizar la entrega de tierras; luego, hace algunos años, en medio de la guerra económica, el



Poder Constituyente se hizo CLAP. El Poder Constituyente es como una semilla que vive permanentemente en todo el estrato político-social y se activa cada vez que hay un peligro en el cuerpo social. El Poder Constituyente es una especie como de mecanismo de defensa de la Revolución, siempre está allí, a veces adormecido, pero basta que aparezca un virus social o que aparezca un patógeno que quiera acabar con la Revolución, el Poder Constituyente se activa y se activará cada vez que haya un peligro; así que el Poder Constituyente comenzó y no termina nunca, nunca acaba de darse forma, siempre está en el ambiente, siempre allí para defender el proceso revolucionario.

Este pueblo va a reaccionar

Como a las 11:00 de la noche converso con Diosdado Cabello sobre el golpe de Estado en desarrollo, ya consolidado contra el Comandante Chávez, yo le digo: “Yo voy a ir a Palacio a hablar con el Comandante”, él me dice: “Yo no puedo ir porque imagínate que al Comandante y a mí nos metan presos, yo voy a quedarme afuera”. Entonces le digo “yo sí voy”. Vengo a Palacio y entro como a las 12:30 –más o menos serían–, afuera están María Cristina Iglesias, Nelson Merentes, entre otros; entro y está mi

amigo el Negro Chourio, así le llamo yo, él se sale y yo quedo a solas con el Comandante Chávez y conversamos, quizás, unos 15 minutos. Yo le comento, bueno, la angustia, la incertidumbre que tengo ante lo que está ocurriendo y él me dice: “Sí, Freddy, me traicionaron mis amigos de tantos años”, me expresa: “Tenemos tres caminos, Freddy: irnos a Maracay, pero nos podrían capturar en el camino, entonces van a decir que estamos huyendo, pero además si llegamos a Maracay podría iniciar una guerra pueblo contra pueblo y yo no voy a participar en eso”. Además me dice: “José Vicente Rangel me ha dicho que resistamos aquí, pero Fidel me llamó y me dijo que no me inmolara como (Salvador) Allende. Freddy, yo he decidido que me metan preso y que ellos respondan ante el mundo cómo meten preso a un Presidente en ejercicio”. Él continúa: “Freddy, elige uno de tus mejores hombres y te quedas aquí, que nos metan presos”. Yo le digo: “No, Comandante, usted es el símbolo del poder y por usted hay que pelear, usted puede ir preso, pero nosotros no. Nosotros tenemos que irnos allá a las catacumbas del pueblo”; entonces, él me comenta: “Freddy a ti te van a matar porque no te van a perdonar la lealtad hacia mí”; le dije: “No, Comandante, yo me voy a pelear, yo sé pelear”.

Y bueno, hubo una conversación allí muy bonita entre él y yo, no solamente era la reunión con el líder, también era como el padre porque Chávez era para nosotros todo: líder político, el padre que nos regañaba, pero también el padre que nos orientaba, era un ideario hecho ser humano, era muchas cosas para nosotros. Y entonces me dijo: “Freddy, que broma contigo”. Yo me paré firme tipo militar y lo saludé, me despedí de él y él me dio un abrazo muy eufórico y me encomienda: “que Dios te cuide, Freddy”; yo le respondí: “Bueno, Comandante, tranquilo que no me va a pasar nada. Voy a pelear con este pueblo”, y él me dijo: “Freddy, este pueblo va a reaccionar, este pueblo de Bolívar no se va a quedar tranquilo, este pueblo va a reaccionar y este pueblo va a hacer

que otra vez vuelva la Revolución”. Efectivamente, esa intuición y esa sabiduría del Comandante Hugo Chávez se demostró en apenas unas horas cuando el pueblo reaccionó ante ese golpe de Estado y lo llevó otra vez al poder.

Yo me despedí de él como a la 1:00 de la mañana —quizás, un cuarto para la 1:00— y me fui a las catacumbas del pueblo. Al salir, en la esquina, había un jeep blanco, deduzco yo que era de la inteligencia militar; yo estaba en una moto, el jeep comenzó a perseguirme y yo le dije al conductor —en ese momento, Maikel Vásquez, que en paz descanse—, dale duro hacia Catia y él le dio duro hacia Catia y el jeep persiguiéndome; cuando llegué ahí a la entrada de Catia, hacia Gramoven, hasta ahí llegó el jeep. Ellos eran muy cobardes, ellos no iban a entrar en esa zona porque esa es una zona liberada por nosotros, sigue siendo liberada por nosotros.

Yo fui y me metí en las catacumbas del pueblo, ahí teníamos nuestra estructura de base. Luego, el día 13, vuelvo a aparecer en Radio Caracas Televisión porque habían anunciado mi muerte tres veces y yo logro conseguir el teléfono de Eladio Lárez: —¿Quién es? —Freddy Bernal — ¡Ah, Freddy! —Sí, ustedes han anunciado tres veces mi muerte y yo quiero que la gente sepa que no estoy muerto. Entonces me dice: —Vente para acá para que declares. Pero mentira, estaba cerrada Radio Caracas Televisión. Habían dos cordones de seguridad, uno de la Guardia y uno de la Policía y aunque ellos me estaban buscando, bueno, ¿no sé qué pasó ahí?, cuando yo llegué dije: “Permiso” y abrieron; después en el otro cordón dije: “Permiso” y abrieron, seguí hacia Radio Caracas. Agarré un megáfono y le comencé a hablar al pueblo y luego me vine con una gran caravana aquí (a Miraflores), para luego encontrarme con el Comandante Hugo Chávez a su regreso.

Recuerdo que él me abrazó y me dijo: “Freddy, lo que ha hecho el pueblo es grande. Yo te dije que el pueblo iba a reaccionar” y me abrazó, nos abrazamos ahí, llorando de la alegría, de tantos

sentimientos encontrados y se fue él a dar la rueda de prensa. Yo no fui a la rueda de prensa, dije: “Bueno, ya. La tarea está hecha”, me fui a mi casa a descansar.

Cuando no estaba preso, me andaban buscando

Por ahí hay gente que dice que yo cuando no he estado preso, me andan buscando. Eso ha sido parte de mi vida política durante muchísimos años, así fue en el gobierno de (Rafael) Caldera que estuve cinco veces presos: cuando no estaba preso me andaban buscando por alguna causa de la Revolución. Luego vino el golpe de Estado y junto con Diosdado (Cabello) y Aristóbulo Istúriz fuimos los más mencionados para capturarnos y salieron grupos especiales a buscarnos en diversas partes del país. Buscándome a mí en particular hubo 25 allanamientos: desde una casa de un tío mío en Chururú, estado Táchira, pasando por una finca donde yo había ido una sola vez en Guárico, hasta un centro de niños de la calle en

“

Chávez era para nosotros todo: líder político, el padre que nos regañaba, pero también el padre que nos orientaba, era un ideario hecho ser humano, era muchas cosas para nosotros

”

Coche, cualquier lugar donde se imaginaban que yo podía haber estado, lo allanaron en 72 horas. Y, efectivamente, bueno, toda una historia sobre uno ¿para qué?: Si a uno lo asesinaban tenían cómo justificar esa captura.

No solamente a mi persona, desataron toda una cacería humana sobre toda la dirigencia social y política en todos los barrios, allanamientos cientos, miles de allanamientos quizás en todo el país. A Iris Varela, por ejemplo, la buscaron también en diversas partes, decían que yo estaba con Iris, allanaron la casa de Iris allá en La Concordia, estado Táchira; en sí fueron allanamientos a la vez por todas partes, una persecución muy dura.

En uno de estos lugares, el compatriota Iván Brito, un revolucionario de Charallave, tenía una imprenta y yo me comuniqué con él y le dije: “Bueno Iván, vamos a hacer 1 millón de hojas, vamos a la resistencia”. Yo no pensaba que el pueblo iba a reaccionar tan rápido, me dije: “A lo mejor nos va a tocar meses o años de combate clandestino contra la dictadura”. Entonces elaboré un texto y se lo envié a Iván Brito, Iván ya estaba comenzando a montar el panfleto, pero no nos dio tiempo por la reacción del pueblo, pero ya nosotros nos estábamos preparando.

No nos íbamos a rendir

Diosdado (Cabello) me dijo: “Freddy yo voy a ser Presidente en la clandestinidad”, yo le dije: “Bueno, Diosdado, méteme en ese gobierno, yo voy a ser el alcalde de Caracas en la clandestinidad”. Ya estábamos trabajando sobre un gobierno clandestino, ¿Por qué? Porque no nos íbamos a rendir, no íbamos a negociar con los golpistas, no nos íbamos a ir del país. Mira la gran diferencia entre los golpistas, los guarimberos y nosotros: Apenas aquí, ellos intentan el golpe de Estado, fracasan, salen perseguidos a una Embajada, se van para el exterior, de una vez viene alguna ONG

los rescata, son héroes y comienzan a declarar desde Miami o desde España o desde Colombia, Nosotros jamás huimos del país, nosotros jamás huimos a una Embajada, nosotros nunca pedimos la protección de ninguna ONG, esa es la gran diferencia.

Ellos son unos cobardes, nosotros siempre hemos asumido nuestra responsabilidad, la asumimos el 4 de febrero, la asumimos el 27 de noviembre y la hemos asumido siempre; ellos no, ellos oyen un traqui-traqui, ven la primera Embajada, y se van para allá. Nosotros nos vamos siempre a las catacumbas del pueblo, así hicimos el 4, así lo hicimos el 27, así lo hicimos el 13, así lo hicimos en la Batalla de los Puentes en 2019. Para nosotros las Embajadas, bueno, las respetamos, pero serán para trámites diplomáticos, para otras cosas, no para meternos ahí, no para escondernos, siempre le hemos dado la cara al pueblo, esa es la gran diferencia.

El liderazgo opositor es cobarde, hay que decirlo, el liderazgo opositor es cobarde, siempre se ampara en el poder de Estados Unidos y en el poder de las grandes estructuras mediáticas que controlan el mundo. Y para esa estructura mediática, cuando uno revisa YouTube y revisa los grandes medios, pareciera que el 11 de abril no existió, está allí lo que a ellos les conviene, han borrado la historia o la han querido borrar, pero no van a poder porque esa historia está en la mente, en el corazón de millones, no solamente de venezolanos, de latinoamericanos, de hombres y mujeres del mundo. Por eso es importante que mientras estemos vivos y más allá, cada 11, cada 12 y cada 13 se le siga diciendo al mundo que aquí hubo un golpe de Estado y a la vez una rebelión popular, cívica, policial y popular que permitió un hecho inédito en la historia de la humanidad, que un Presidente en ejercicio, derrocado, lo volviera a hacer Presidente el pueblo en apenas 48 horas, eso es un evento que no tiene copia en la historia de la humanidad y eso lo hizo el pueblo bolivariano y socialista de Venezuela.

Es mejor consolidar la Patria

Claro, siempre se teme, siempre, siempre. Todos tememos a morir siempre, eso es normal, pero quienes hemos asumido un compromiso con la Patria, tenemos que recordar a (Simón) Bolívar cuando dijo: “Cuando el clarín de la Patria llama, hasta el llanto de la madre calla”. Yo, por ejemplo, después del golpe, de la rebelión del 11 de abril trataba de explicarle a mi pobre vieja por qué me había rebelado. Ella era una mujer analfabeta que aprendió a leer con la Misión Robinson a los 74 años, ella no lograba entender por qué yo, un muchacho que era exitoso en las filas policiales, me había rebelado y había perdido todo; yo la hice llorar muchas veces a ella, y a toda mi familia la he hecho llorar muchas veces, y les he pedido perdón porque es que hay que decidir: si uno tiene familia y pierde la Patria, no tiene sentido tener familia. Entonces, es mejor consolidar la Patria para garantizar que haya una familia, quienes hemos asumido esa tarea ya desde hace años quemamos las naves; y bueno, algún día tendremos que morir, pero, ojalá, lo podamos hacer orgullosamente, irnos como se fue (Jorge Luis) García Carneiro en batalla, como se fue Darío (Vivas) en batalla, como se fue Aristóbulo (Istúriz) en batalla, así me quiero ir yo, en batalla, firme y claro de que habré puesto, aunque sea un granito de arena para consolidar la Revolución Socialista.

El látigo de la contrarrevolución

Decía Chávez: “A la Revolución le hace falta, de vez en cuando, el látigo de la contrarrevolución” porque si no nos aburrirnos. Nosotros hemos tenido 30 años muy divertidos porque siempre la derecha nos coloca un escenario en el que tenemos que movernos. Cuando estamos dormidos por allí, nos anquilosamos y comenzamos a cometer errores graves, entonces, a veces es bueno que una que otra vez nos den una sacudida y eso nos



vuelve a tirar otra vez. La última activación la tuvimos en 2019 en la Batalla de los Puentes y ¿ahí se movió quién?

Las mujeres, mujeres embarazadas, abuelos, muchachitos, la Milicia (Nacional Bolivariana), la Fuerza Armada y nos activamos contra un imperio que venía a invadirnos; así que bueno, mientras haya Revolución siempre habrá intentos de la contrarrevolución hoy, mañana, en 10 años, en 30 años, siempre lo habrá, pero cada vez estamos más entrenados, más ideologizados, más formados, cada vez nos movilizamos con mayor contundencia y cada vez cometemos menos errores a la hora de la defensa popular.

La gran fortaleza de la Revolución Bolivariana

Para toda transformación, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana es fundamental porque es la custodia de las armas de la República. En el golpe de Estado de 2002, la Fuerza Armada se auto depuró y la inmensa mayoría que estaba jugando todavía a servir a Estados Unidos se le cayó la máscara, eso sirvió para que ahora tengamos una Fuerza Armada revolucionaria, socialista y, fundamentalmente chavista, como así lo expresan permanentemente.

Siempre habrá unos que otros que pueda ser tocado por el imperio, pero ya hay una Fuerza Armada consolidada, esa Fuerza Armada ya no la fractura nadie, no la compra nadie, no la dirige nadie: La gran fortaleza de la Revolución Bolivariana es que el concepto de unidad cívico-militar-policial no es una teoría, es una práctica que ha sido demostrada permanentemente a lo largo de los últimos 20 años y esa fórmula perfecta que dio el Comandante Hugo Chávez, nos hace invencibles.

La organización popular

Creo que la gran lección de abril es el poder de la organización popular; siempre y cuando nosotros estemos con las bases del pueblo, seremos invencibles. Un pueblo que es capaz de que su corazón se asuma como soldado de la Patria, es un pueblo inexpugnable, entonces, nuestro pueblo tiene el ideario de Bolívar; tiene el ideario popular de Zamora y se complementa con el ideario de Hugo Chávez, ese ideario está hasta en nuestros niños, está en nuestra juventud, ese ideario llegó para quedarse.

Cuando pasen 50 años y nosotros ya no estemos en esta tierra, se escribirá sobre esto; nosotros hemos construido doctrina popular revolucionaria, somos ejemplo de organización para América Latina y el mundo y lo seguimos siendo en estos últimos años cuando nos han aplicado todas las modalidades de guerra híbrida, guerra psicológica, guerra mediática, guerra económica, guerra militar. Que nosotros hayamos sobrevivido a eso y estemos parados como una gran nación, quiere decir, que somos ejemplo de que cuando un pueblo realmente conoce su destino es indolegable.

Somos el pueblo de Bolívar y Chávez

Ha valido la pena la cárcel, ha valido la pena la persecución; ha valido la pena, incluso, quienes cayeron en las diversas batallas, ha

valido la pena resistir, ha valido la pena no ser sumiso, ha valido la pena no negociar nuestros principios, ha valido la pena no ser cobardes. El mundo lo reconoce, somos el pueblo de Bolívar y de Chávez, somos un pueblo que le dijo al mundo que no nos da la gana ser sumisos ante nadie, que hemos decidido tercamente ser libres, soberanos e independientes de toda potencia extranjera con Bolívar y con Chávez.



